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Zusammenfassung

        
Periphere Lungentumoren werden oft zufällig entdeckt zu einem Zeitpunkt, wenn noch keine klinischen Symptome vorhanden sind. Anhand des Krankengutes der Radiologischen und Chirurgischen Universitätsklinik Münster werden Aussagekraft und Häufigkeit zahlreicher Röntgensymptome bei benignen und malignen peripheren Lungentumoren untersucht. Sichere röntgenologische Unterscheidungsmerkmale in frühen Tumorstadien gibt es kaum. Die peripheren Bronchialkarzinome lassen sich erst in einem fortgeschrittenen Stadium aufgrund ihrer Ausbreitung in das umgebende Lungengewebe von benignen Lungenverschattungen mit größerer Sicherheit röntgenologisch differenzieren.


      
        
Summary

        
Peripheral lung tumours are often found accidentally at a time when they produce no clinical symptoms. The value and frequency of numerous radiological signs in benign and malignant peripheral lung tumours were studied in the clinical material seen in the radiological clinics at Münster University. There are hardly any reliable differential signs during the early stages. Peripheral bronchial carcinomas can be distinguished with certainty on radiological grounds only at an advanced stage, because of their extension into surrounding lung.
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